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MADRID POR LA VIVIENDA
Cerca de 100.000 vecinos nos 

manifestamos en VallecM el 10 
de octubre por la solución del 
grave problema de la vivienda 
en Madrid. “La Unión de Horta
leza” allí estuvo presente con 
sus pancartas. 1.a manifestación, 
que contó con el apoyo de las 
fuerzas políticas y sÍn<Ucales de 
izquierda (a excepción del PSOE 
y UGT), fue la culminación de 
la “Semana de la vivienda” or< 
ganizada por la Federación Pro
vincial de Asociaciones de Ma* 
drid.

La eliminación del chabolismo 
(“¡pisos, si; chabolas, no!”), la 
remodelación de los barrios en 
ma! estado, la oposición a las 
demoliciones injustificadas en el 
casco antiguo, el finalizar con 
el escándalo de los pisos oficia
les vacíos, la lucba contra los 
fraudes y esttfas inmobiliarias, 
el control sobre la subida de los 
alquileres, fueron los principa, 
les temas que motivaron asam
bleas y movilizacioneB en los ba
rrios de Madrid, y los temas que 
se trataron a lo la i^  de las 
“Jomadas sobre los problemas 
de la vivienda en Madrid”, en Isa 
que participaron técnicos y re
presentantes del movimiento ciu
dadano.

Las Asociaciones de Vecinos, 
pese a quien pese, están en la 
brecha planteando los problemas 
más sentidos en los barrios j  
esliendo una poUtica de hechos. 
La Federüdón Provincial, en 
nombre de todas las Asolacio
nes de Vecinos, se ha dirigido a 
las fuerzas políticas y sindica
les y a los lúputados de Madrid 
para que asuman sus responsa. 
bilidades y exijan soluciones ur
gentes al Gobiemo.

(Poto cedida por gentileza del 
diario “Pueblo”.)

SIGUEN LÁS 
FIESTAS EN 
HORTALEZA

El barrio de San Miguel se 
ha incorporado este año al con
tinuo programa de tiestas que 
se organizan en “La Unithi de 
Hort^eza”. San Miguel abre (o 
cierra, da lo mismo) el calenda
rio festivo que año tras año va
mos enriqueciendo: Día del Ar
bol. Fiestas de Primavera, Ho
guera de San Juan, Fiesta del 
Carmen... Pronto tendremos en
cima las Fiestas de Navidad y la 
Cabalgata de Beyee. La Comi
sión de Cultura, como todos loa 
año«, ya está pidiendo ayuda.

(En  la foto de Luís Núñez 
chavales de San Miguel en el 
concurso de pintura.)

EN ESTE N U M ER O  •  EN ESTE N U M ER O  •  EN ESTE
ATEN CION : A L Q U ILA D OS  DE  S A N T A  M ARIA

Ei grupo de al<)iJilados de Santa María estudia las bases de 

una negociación con la inmobiliaria.

(Pág. 2 .)

U N  P R O G R A M A  DE A C C IO N E S  INM EDIATAS (P. A . I-) 

PARA EL DISTRITO DE  HORTALEZA

En nuestro distrito municipal la C O P L A C O  ha puesto en 

marcha una experiencia piloto a nivel de Madrid.

(Pégs. 4-5.)

LAS A SOC IAC ION ES  DE  VECINOS ANTE LA CONSTITUCION

Ningún grupo parlamentario ha intentado Introducir en la 

Constitución la existencia de las Asociaciones de  Vecinos. 

(Pág. 6 .)

¡-A s a l u d  e n  l o s  BARRIOS DE  HORTALEZA

La e l i s i ó n  de Sanidad de la Asociación de Vecinos en 

mareha. Ei Delegado Municipal de Sanidad visita nuestros 
D8rnos.
(Pág. 6 .)

^  PRIMERA «EM ISORA  LIBRE- DE
D A n nIQ
Funcionó durante las fiestas de la .M e r c è , en un barrio

f L  alcanzó les 50.000 pesetas.
[Pag. 7.J

LA ESCUELA POPULAR EN M A R C H A

A  proi^esta de ias entidades ciudadanas, los Ministerios 
de Cultura y Educación patrocinan la Escuela Popular de 
Adultos en el Centro Social de Hortaleza 
(Pág. 8 .)

F U E R A  
C A B L E S

Buenas noticias para la COOR- 
D IN A DOBA  D E  ENSEÑ ANZAde 
la Zona, Las últinias noticias que 
nos transmite nuestra esforzada 
Comisión de Urbanismo d a n  
cuenta de que la Delegación de 
Obras del Ayuntamiento ba lle
gado a un acuerdo económico 
con la Unión Eléctrica y Admi
nistración^ Miamau para solu
cionar el problema de las torres 
y cables de alta tensión que cru
zan nuestras zoims escolares. En  
no^embre las obras estarán con
cluidas. Palabra de Juan Torres, 
delegado de Obras del Ayunta
miento. Que ssl sea.

(FOtor F . Ugarte.)

Ayuntamiento de Madrid
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t
A bierto  a todos los barrios de nuestra zoim i

CLUB DE VETERANOS EN EL CENTRO SOCIAL
*  Los nuevos tiem pos han perm itido abrirlo a tas m ujeres. En la actua

lidad tiene 160 socios y  socias.

En este mundo que nos ha 
tocado vivir, en el que pri
man los intereses y el egoís
mo, hay siempre unos grupos 
que carfao con las conse
cuencias que conllevan estos 
egoísmos, siendo sempre los 
mis débiles los que más tie
nen que perder; en este ^ o  
pueden encontrarse los niños 
como los ancianos. Vamos a 
referimos a estos últimos: 
¿quién se preocupa por ellos? 
¿Qué hacemos con estos se> 
res que han dado a la socie
dad los mejores años de su 
vida? ¿Acaso bay que darles 
de lado como si fueran tras
tos viejos? ¡No! La tercera 
e d ^ , como muy bien se ha 
dado en llamar a todas estas 
personas que llegado su mo
mento han tenido que de^r 
su trabajo porque su función 
social toca a su fin. es justo 
que pasen los últimos aSos 
de su vida con el respeto que 
merecen, con un hogar que 
nunca les falte 7 con unos 
medios que sean acordes con 
el tiempo que >1vinsos.

Para conocer mejor en qué si
tuación se encuentran algunos de 
estos hombres y mujeres, nues
tro periódico ha visitado el "Ser
vicio de la tercera edad", situa
do en el Centro Social en la 
UVA, y hemos hablado con Ade
la, una de las asistentes sociales 
perteneciente al Area Social,

—Adela, ¿desde cuándo funcio
na este club de ancianos, mejor 
dicho, el Servicio de la tercera 
edad?

—La iniciativa partió del Ins
tituto Nacional de la Vivienda, 
en 1968, como club de recreo pa
ra estas personas y asi ha conti
nuado hasta enero de este año, 
que se hiso cargo el Ministerio 
de Cultura.

—¿Pueden pertenecer igual 
hombres que mujeres?

—Hasta hace solo cuatro me
ses era sólo para hombres, pero 
a partir de esta fecha también 
pertenecen las mujeres.

__¿Con cuántos comenzó el
club y  cuántos son en estos mo
mentos?

—El club comenzó de una for
ma muy rígida con 60, todos 
hombres, y no podia haber más. 
En  la actualidad tenemos 160,
11 mujeres y 89 hombres.

—¿Qué es necesario para per
tenecer al club?

—Es necesario estar jubilado o 
tener incapacidad laboral y pa

gar una cuota de 10 pesetas men
suales. que ellos mismos admi
nistran. Las edades oscilan en
tre sesenta años hasta noventa, 
que también tenemos algunos.

—¿Has dicho qne ellos admi
nistran su dinero?

—Sí. ellos se rigen por una 
Junta, con sus Estatutos, forma
da por un presidente, secretario, 
tesorero y dos vocales. Este di
nero lo van guardando y en Na
vidad compran liOteria o hacen 
los gastos que creen oportunos

—¿Qué ventajas ofrece el per
tenecer al club?

— En primer lugar, está abier
to de 10 a 13 de la mañana y de 
4 a 9 de la tarde, y en este tiem
po juegan a las cartas, al domi
nó, ven la televisión, leen ios 
periódicos ("Pais”, “Ya”...), y las 
señoras, además, hacen labor. 
También hay un proyector de 
cine y calefacción directamente 
instalada en las mesas. Aparte 
de esto, tienen dos excurdones 
al año, de las que ellos pagan 
la tercera parte, pero que este 
año por problemas económicos 
aún no se han concertado; una 
corrida de toros en San Isidro, 
una obra lírica en el teatro de 
la Zarzuela, visita gratuita a 
museos, la fiesta de Reyes y la 
fiesta patronal, que coincide con 
la Virgen del Klar. E^te año, 
además, en dos tumos del 1 al 
15 y del 15 al 30 de abril, respec
tivamente, hicieron un viaje to
talmente gratuito a Salou todos

aquellos matrimonios que qtúsie- 
ron apuntarse.

—¿ W é  otros servidos poseen?
—El servicio jurídico del Cen

tro, que Se emplea para cual
quier consulta que se quiera ha
cer sobre problemas jurídicos 
que se Ies pueda plantear, pen
siones, etc. También reciben 
charlas sobre otros temas que 
les interesa, como medicina, hi
giene... Dentro de Sanidad en la 
actualidad hay una enfermera 
fija que viene tres horas todos 
los dias y un médico que viene 
dos días a la semana durante 
dos horas. Estos servicios son 
muy necesarios, aunque sólo fue
ran para poner inyecciones y to
mar la tensión, algo muy nece
sario a estas edades. ^  este 
aspecto de Sanidad tenemos irnos 
proyectos muy interesantes, pre
parando unos planes de geronto- 
logia, incluyendo aparatos como 
bicicletas y otros, que para mu
chas de estas personas que pa
decen artrosis y otras enferme
dades que necesitan de este tipo 
de recuperación podria ser muy 
importante.

—¿Hay otros clubs de este tipo 
en la zona?

—El resto de los clubs que hay 
son parroquiales y hay algunos 
ancianos que pertenecen a éste 
y a otros clubs parroquiales al 
mismo tiempo.

—¿Vienen muchos de ellos to
dos los días?

—En Invierno vienen más que

«L a  soledad es m uy tris te », «querem os más excursiones», opinan 
algunas entrevistadas.

B A R  ORZ .Y -
Com idas caseras • Tapas de cocina  

M ar de A ra l, 7  (V irg e n  de la S a lu d) -  M ADR ID -33

PASTELERIA-CONFITERIA 
FA B R IC A C IO N  PROPIA

CEN TR O  COM ERCIAL  
At . Vii^xn dél Carmen, S5 
TeL 7636874 . MADRID-33

en esta época; habitualmente 
suelen ser 40 mujeres y unos 
40 hombres.

—¿Pueden pertenecer al club 
aquellos que vivan en otros ha
mos?

—Sí, está abierto a todos los 
barrios de la zona, pero la ver
dad es que la mayor parte de 
ellos viven en la UVA.

—¿Cuál es vuestra principal 
labor?

—Nuestra labor es la coordi
nación en grupo, con una meto
dología adecuada, e individuali
zada según los casos que se pre
senten.

—¿Cuál es el principal proble
ma que se plantea entre ellos?

—Pues algunas discusiones a 
veces, pero, aunque parezca men
tira, lo que crea mayores pro
blemas es la poca aceptación que 
tienen las mujeres para los hom
bres.

Después de esta pequeña char
la con la asistenta social quise 
recoger las opiniones de aquellos 
que se encontraban en el club. 
Los hombres ya se habian mar
chado (curiosamente se suelen 
marchar a las siete, mientras las 
mujeres permanecen hasta las 
nueve de la noche), así que ha
blé con algunas señoras.

Sus opiniones, en general, coin
cidían: se encuentran bien en el 
club, porque “la soledad es muy 
triste". Preguntadas qué cambia- 
rian o mejorarían, dijeron que, 
aunque el club está bien, les gus
taría que hubiera un hogar, con 
peluquería, cafetería y comedo
res, y, em otro orden, que se hi
cieran más excursiones.

JOSE LUIS LOPEZ 

(Reportaje gráfico:

F. UGARTE)

ATENCION ALQUILADOS 
DE SANTA MARIA
•  El grupo de alquilados de Santa M aría estudia las ba

ses de una posible negociación con la inm obiliaria.

#  La nueva Ley de Arrendam ientos Urbanos y  la ter
minación en diciem bre del plazo de aplicación del 
decreto de lim itación de arrendamientos, pueden 
suponer nuevos aumentos de alquileres.

Los alquilados, esos ciudadanos que parecemos ser de segunda 
fila, empezamos a hacer valer nuestros derechos y a  plantear 
nuestros problemas.

LOS ALQUILADOS D E  SANTA M ARIA SE  ORGANIZAN

Desde el mes de septiembre se están desarrollando reuniones 
de alquilados de Santa Maria. Iniclalmente un esforzado grupo 
de vecinos del bloque 10 se propuso la difícil tarea de plantear, 
una vez más, el problema de los alquileres en nuestro barrio. 
Hoy ya se reúnen con alqiúlados de otros bloques, y su iniciativa 
cuenta con el apoyo p l^o  de la Asociación de Vecinos. Como 
punto de partid, se plantea la posibilidad de Ir a una revisión 
de alquileres que favorezca los intereses de los inquilinos con 
arreglo a la documentación que obra en poder del grupo de al
quilados (certificaciones de Hacienda), en la que flg\iran las ren
tas declaradas por la Inmobiliaria propietaria de los pisos de 
Santa Maria. En  principio, se piensa que el articulo 103 de la 
actual Ley de Arrendamientos Urbanos da pie a plantear la men
cionada revisión (art, 103 de la L. A. U .: "Cuando la renta decla
rada a efectos fiscales sea iníerior a la percibida, el inquilino 
arrendatario podrá reducirla a la cuantía declarada, cuya reduc
ción subsistirá hasta que el arrendador declare la venta que hu
biera venido percibiendo y, en todo caso durante el plazo míni
mo de dos años’ ).

Previamente a cualquier tipo de actuacic^ judicial, se plantea 
la posibilidad de una negociación con la Inmobiliaria. Las posi
bles bases de esta negociación están siendo discutidas con los 
afectados, es decir, aquellos vecinos que han formalizado su ins
cripción en el gnipo de alquilados de Santa Maria.

La pelota está en el tejado y, como es lógico, no podemos ase
gurar para qué lado va a caer. Una sola cosa está garantizada: 
la buena voluntad de los asocidos que llevan adelante de una for
ma desinteresada una Iniciativa en defensa de unos intereses co
lectivos, en este caso los alquilados.

DECR ETO  SOBR E  LIM ITACION  D E  LAS SUBIDAS D E
ALQUILERES Y  N U EV A  L E Y  D E  AR REN DAM IEN TOS

En diciembre de este año concluye el plazo de aplicación del 
decreto que limita las subidas de arrendamientos al “índice na- 
cicnal de alquileres", en vez de al “índice de precios al consumo" 
(costo de la vida). Esto puede suponer que, si no se consigue la 
prórroga de este decreto para 1979. las subidas de alquileres pue
dan suponer, por ejemplo, un 26 por 100 en vez de un 14 por 100 
que en la actualidad vienen aplicando las inmobiliarias. Por otro 
lado, el Ministerio de Obras Públicas tiene en preparación ima 
nueva Ley de Arrendamientos Urbanos que puede c^icializar una 
ausencia total en el control de los alqi^leres y una pérdida de 
derechos de los inquilinos reconocidos en la actual Ley de 
Arrendamientos Urbanos en los temas de cesión, prórroga de al
quileres, subarriendo y subrrogaclc^, etc.

Conseguir la prórroga del mencionado decreto para 1979 e in
fluir para que la nueva Ley de Arrendamientos Urbanos no sea 
dictada exclusivamente en ben^lcío de los intereses Inmobiliarios 
son objetivos ambiciosos que también se plantea el grui>o de al
quilados de Santa Maria.

LA COORDINADORA D E  INQUILINOS D E  M ADRID

Está claro que los inquilinos es un sector ciudadano desorgani
zado y poco prep^'ado para la defensa de sus intereses colectivos. 
Partiendo del planteamiento de los problemas en cada barrio de 
alquiler, es necesario llegar a organizarse a nivel de Madrid. Por 
eso durante la reciente “Semana de la Vivienda', organizada por 
la Federación Provincial de Asociaciones de Vecinos, se puso en 
marcha en Madrid una (X O R D IN A O O R A  D E  INQ U ILINOS que, 
como ya habéis visto en la Prensa, pretende llevar el problema a 
la opinión pública y plantear de una forma organizada la defensa 
de los alquilados ante las Inmobiliarias y los Organismos públicos. 
Tanto baiTios del centro de Madrid, La Córrala, Vista Alegre. Ma- 
lasaña, como barrios periféricos de “renta libre", el Morataláz de 
Urbis, San Pascual (con promociones como Barrio Blanco o Nue
va Orleáns), Aluche, alquilados de la Inmobiliaria Vallebermoso, 
y nuestra "Unión de Hostaleza", ya participan en la nuevo COOR- 
DINADORA  D E  1NQU1LIN<^, que cuenta con d  asesoramiento 
técnico de despaches juridicos como DEIN C ISA  y ESPAÑOLETO.

La (XX)BDINADORA D E  INQ U ILINOS de láadrid ha esta
blecido contacto ccm la que ya funciona desde hace meses en Bar
celona. Y  ambas coordinadoras, integradas en sus respectivas Fe
deraciones de Asociaciones de Vecinos, van a proponer a las 
deraciones de Asociaciones de Vecinos de las demás reglones y 
nacionalidades que promuevan la creación de Coordinadoras de 
Inquilinos, al mismo tiempo que se han dirigido a las fuerzas 
políticas y sindicales para que apoyen la defensa de este sector 
ciudadano dejado hasta ahora de la mano de Dios. Aunque asuste 
el decirlo, por la tremenda responsabilidad que esto supone, a 
"La Unión de Hortaleza" le corresponde jugar (de becho ya lo 
está Jugando) un importante papel en todo este proceso.

GRUPO D E  ALQUILADOS (Santa María)

Ayuntamiento de Madrid
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Con las obras de infraestructura casi terminadas
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Mur«l del C*rmen en iM  paí»d»s Fiestas de Primavera 

(Foto: F. Ugarte)

Cam bios en VI- 
S O M S A  y  retrasos 
de últim a hora en 
la construcción de 
las viviendas. ;ai^ÍÍ5*..

CAMPAÑA DE LA VIVIENDA Y MAS FIESTAS 
EN HORTALEZA

i San Miguel celebró sus fies
tas de barrio y  V irgen de la 
Salud organizó una sardtnada. 

► Asam bleas en la U V A  con m o
tivo  de la «Sem ana de la V i
vienda» de M adrid.

Del Í9 de »eptiembre al 4 de octubre la Aaocla- 
pión detarrotld gran actividad de cara a loe barrica. 
Objetivo; llevar la Asociación a  la calle, fomentar 
el sentido comunitario, elevar la conciencia ciu
dadana.

B A R O IN A D A  K N  V IH G E N  D E  L A  B A L U D  
Y  F IE ST A S  E N  B A N  M IG U E L

r . viemea. 29 de «eptierobre, la Comlaión de 
Virgen de la Salud organizó una aardinada al aire 
libre en cu barrio. Se sud6 de lo lindo asando 
varia* cajas de sardinas. Se bebió sangría y, entre 
sardina y  sardina, se comentaba la marcha del 
barrio.

Km  mismo día comenzaron las Tiestas de San 
Miguel que concluyeron el sábado. Concurso de 
pintura al aire Ubre, ]uegoa y  gran concurso y 
destile de disfraces para los nlfio«. Se Inauguró el 
nuevo local de la A sodadón  en San Miguel, donde 
loa vecinos pudieron ver una exposición de foto
grafías en las que se comparaba el barrio antea y 
deapu^ de las obraa. En  el maratón ( Iqueremos 
polideportivol) corrieron mayorea y  pequeftos en

En el anterior número del periódico la Conus^n de 
tas del Cannen nos informaba de que 
mos de septiembre o primeros de,
trucclón de las nuevas viviendas, al «rnsmo g_

obstáculos, trazar calles y aceras y hacer el alcantarillado.

La noticia era muy impor
tante y en este número pensá
bamos redondearla dando la 
noticia de que las obras de ci
mentaci*! y, por tanto, la 
construcción de las nuevas vi
viendas era ya un hecho tal y 
como se habla prometido. Pe
ro una vez más las promesas 
se incumplen y los plazos se 

alargan.

Tprrfnos entre Manoteras y El Carmen donde van a ser coMtruldas 
las nuevas viviendas para los chabolistas (Foto; Carlos Muías)

mismo. Llevamos más de tres 
años detrás de nuestras T^vien. 
das. Cuando ya empezábamos 
a ver algo claro, el Ministerio 
crea, en febrero de 19T!, un 
nuevo organismo llamado VI- 
SOM SA para construir vivien
das sociales. E^te organismo no 

ha hecho más que complicar
nos las cosas, al mismo tiempo 
qne encarece las viviendas. VI- 
SOM SA  no ha conseguido ha

cemos las viviendas, pero has
ta ahora no ha dejado de pagar 
sueldos fabulosos a sus técni
cos y directivos. Lo mismo que 
dijimos antes: falta competen
cia y responsabilidad.

Kl sociólogo Manuel Castells babla en la Asamblea 
dr la W A  sobre rl problema dr la vivienda rn 

Madrid iFoto: Luis NüAez)

PÜlicipantes en el concurso de disfraces de las 
Fiestas de San Miguel (Foto: Luis NüAez)

cantidad, Y  en la noche del sábado la consabida 
verbena. Los fuegos nos dejaron a todos patidifu
sos por su fastuosidad y ios concursos de tango 
y  rock fueron durísimos (hubo que hacer varias 
eliminatorias). San Miguel ya tiene fiestas propias 
que se unen a las ya tradlcionalea de Primavera, 
Hoguera de San Juan y  El Cannen.

S E M A N A  D E  L A  V IV IE N D A

Con motivo de la “Semana de la Vivienda", or
ganizada en Madrid por la Federación Provincial, 
se organizaron doa Asambleas de vecinos en la 
Iglesia de la W A .  L a  primera fue convocada el 
2 de octubre por la Cotnlsión de U V A  para tratar 
con los vecinos del Poblado los problemas de vi
vienda y  el sentido de la campaña. Con buena 
asistencia se pasó revista a la situación: 46 metros 
cuadradoa habitables, alturas entre 2.05 y  2,15 m e
tros ,problemas de familias numerosas en tan pe- 
queflo espacio, los dlchoac« techos de latón que 
convierten loa piso* altoa en una chlcharrera. etc.

E1 4 de octubre la Asamblea se organizó para 
todos los barrios de la Asociación. El equipo de 
•O jo  Móvil”  proyectó el documental “¿Madrid es 
nuestro?' y  el sociólogo Manuel Castells nos hizo 
una InteresantiBima exposición sobre el problema 
de la vivienda en Madrid: el porqué del chabolls- 
mo, el desastre de las viviendas oficiales y  los 
pisos vacioa, la plaga de loa fraudes inmobiliarios, 
la subida de alquileres.

Castells, que en  su libro Ciudad, democracia y 
socialismo estudió la experiencia de “L a  Unión de 
Hortaleza" y  las luchas contra loa desahucioa y 
por el proyecto de obras en la U .V .A .. causó m uy 
buena impresión. Todoe loa que asistimoa a la 
charla, sabemos hoy algo más aobre el problema 
de la vivienda.

IJV R E D A C C IO N

La redacci(5n del periódico se 
ha puesto en contacto con Pe
dro y Venancio, vocales de la 
CJomislón del Cannen, para que 
nos den su opinión sobre lo su
cedido:

—Pues ha sucedido lo de 
siempre, las promesas que nos 
dieron los diferentes organis
mos van a quedar nada más 
que en promesas. Nosotros lo 
achacamos a la falta de capaci
dad que existe dentro de esos 
orgmiismos. Por ejemplo, la 
Delegación de la Vivienda para 
revisar y dar el visto bueno a 
nuestro proyecto de 134 vivien
das está necesitando más de 
cuatro meses, y cuando inten
tas localizar a la persona res
ponsable de ese visto bueno, 
no hay manera de dar con ella. 
Hay taita de competencia y, 
sobre todo, (alta de responsa
bilidad.

—¿Y qué dicen en el Minis
terio?

— En el Ministerio de la Vi
vienda sucede otro tanto de lo

C O N F E C C IO N E S

V ISOM SA  se reorganiza, cam

bia de gerente, y hoy se dedi
cará a construir viviendas de 
promoción directa financiadas 
con el presupuesto del INV. 
(¡El Ministerio de la Vivienda 
ha “Inventado" la promoción 
directa!) Ia  Comislrai del Car
men no ha perdido el tiempo, 
y el 11 de octubre ya ha esta
do con el nuevo gerente de 
VISOM SA.

—Nos ha dicho lo de siem
pre. Que no tenia la culpa de 
lo mal que habían ido las co
sas, y que a partir de ahora 
las cosas iban a ir más rápidas 
en el Carmen.

E n  la reunión, ctiando el nue
vo gerente se quiso tirar el 
rollo de que no cobraba en VI- 
SOM SA, Venancio se encargó 
de aclararle que suponía que 
tendría bastante con el sueldo 
de gerente de “Tres Cantos". 
El nuevo gerente se habrá dado 
cuenta de que en la (Comisión 
del Carmen se lucha por las vi
viendas y queda algo de tiempo 
para leer el periódico.

LA REDACCION

Promesas del Delegado de Obras del Ayuntam iento

ORISA A UN PASO DE SUS OBRAS
Como venlmo« anunciando en 

otros artículos respecto a las 
obras de nuestro barrio, parece 
wtt. y eeperamos poder confir
marlo en brí-íT. que su comienzo 
ser* prázlmo. Tenemos ya car
tas eo nuestro poder que asi lo 
indican; sin emt>arfo, como caca 
Comisión bace bien siendo rea
lista. oo las tenemos todu con 
noaotroa. Es m  pena qiw las 
primeras necr^daoes requl<;ran 
tan larp) y proloocado proceso 
para su solución. Ekitendemos 
qtie ahora sotnos todas las ba
rriadas a pedir y que resulta di
o d i  arreglarlo todo de Inmedia
to. Sin embaryo, estamos viendo 
el i n f i o  de calles an Madrid, 
ooow Ramón y Ca}al. Colombia, 
etcétera, qtie ao crecnw a fuera 
tao necesario cotno en otroa mu- 
dios barrios de Madrid, entre 
ellos Orisa. No queremos, y asi 
lo bentos antmdado siempre, ha
cer criticas destmctivas, pero lo 
planteamos con el fio de que las 
personas encarpKlas de la pla- 
nlñcadún ^  estas obras se den 
cttenta que no somos d e r a , y 
de que un nuevo invier
no Btcima qt»e nos traerá, una 
vez más. los coosatTktns barriza
les para llegar a nuestras casas.

las cartas qtie tenemos en 
Diestro p o ^  indican lo que ya 
cmnentamos en el último artícu
lo El proyecto de alumbrado pú
blico »tá  aprobado. Sin embar
go, el delegado de Obras y Ser-

G O M AL
E S TA B L E C IM IE N TO  R E C O M E N D A D O  
EN EL BIEN VESTIR M A S C U L IN O

Costa del Sol, b loque  5 

San  Miguel

Teléf. 7 6 3  2 3  2 6  

M AD R ID - 33

rttSIANAS - GUIAS PARA COKTINAS - EllGRIODAD - MENAJE D£ COCINA

S U M IN IS T R O S  S A N T A  A N A
FERRETERIA 5

Asi empirut O K IS A  snMesdo p«r López de Hoyoa y  asi termina. B  
Banco dr Lr>ui(e. por su cuenta, pone un toque de oasis tropical en 

el arenal de Orlsa (Foto- F  Ugarte)

vicios Urbanos, en carta dirigida 
al concejal del Ayuntamiento, ex
plica que ea práerible empezar 
el alumbrado público y las obras 
de urbanización al mismo tiem
po. cosa que consldenunos lógi
ca Nosotros sugerimos al seAor 
delegado de Obras las liüclen lo 
antes posible, pues los plssos 
promeádoa se están cumpliendo.

Queremoe también haceros sa
ber quie las obras en 
'a calle Angra seo un error m ^ . 
Se preveían hace muchos meses 
y ers una aytida del Aytiatamien- 
'o  solicitada por esta Comisión

pars la calle Arzüa <se trataba 
de la lagima qu« se forma al la
do de la caseta de Orisa donde 
mantenemos las retmiones). He
mos avisado ya de estas circuns
tancias. y hemos insistido una 
vez más para que se inicien Iv  
obras generales en vez de arre
glamos a trozos el barrio.

Quedamos im prentes, y espe
rantos OI el próximo niimero po
der antmciar que ya ha comen
zado la ALEGRIA PARA N U ES
TRO BARRIO.

LA COM ISION  DE  ORISA

P A P E L E S  P I N T A D O S  Y  D E C O R A C I O N
López de Hoyos, 361 y Oro, de Conillas, 82 - Madri<l-33

NARLU' R E G A L O S  - M A N U A L I D A D E S  

A R T I C U L O S  P A R A  B E L L A S  A R T E S

Sar.ta Virgilia, 2  - Loca) 6 • S A N T A  M A R IA

T.^;ufono 763 42 46 • M a d rid -3 3

Ayuntamiento de Madrid
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En el Distrito Municipal de Hotfea la C O P L A C O  ha puesto en marcha una 
experiencia piloto a nivel de Mifd.
Conocimiento de los problematparticipación ciudadana, bases para una 
transformación del Distrito.

El pasado m es de julio la Comisión de Planeamjmto y 
Coordinación dei Area Metropolitana de M adrid (C O P L A 
C O ) ha puesto en marcha un  estudio en profundidad de 
los problemas y necesidades del Distrito Municipal de 

Hori;aleza. El objeto de este estudio, que debe estar con- 
cluldo en diciembre, es elaborar un Programa de Acciones 
Inmediatas P .A .I.) para intentar resolver y hacer frente 

a  estos problemas y necesidades.

L *  p*rtJclp»cWn ciudadana ea  marcha. Las principales remndlcaclones y  plant^amlcnws ae ias Asociacio
nes df Vecinos fueron resumidas por el equipo técnico que elabora el P .A .L  en estos primeros cuacos. 
Los circuios representan reivindicaciones planteadas y  pendientes de resolución en los barrios del Distrito.
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C O M O  N A C IO  E L  P .A .I.: E L  
E N C U E N T R O  E N T R E  L A  A D 
M IN IS T R A C IO N  Y  E L  MOVI- 
M IE N T O  C IU D A D A N O

E n  febrero de 1978 la C O 
P L A C O  hizo público su docu
m ento «Problemas y perspec
tivas del Area Metropolitana 
de Madrid». Este dociunpto 
hace un  análisis de la histo
ria del planeamiento en M a 
drid y una crítica de su si
tuación actual. Com o conse
cuencia se plantea la necesi
dad de reorientar los traba
jos ya en m archa para la re
visión del Plan General del 
Area Metropolitana bajo unas 
nuevas perspectivas: poner en 
m archa un  proceso vie infor
m ación .participación y deba
te para incorporar sus resul
tados a la redacción del nue
vo Plan General y elaborar 
unos Programas de Acciones 
Inmediatas destinados a  solu
cionar los problemas m ás ur
gentes de los barrios, distri
tos y pueblos del Area M e 
tropolitana de M adrid mien
tras dura la elaboración del 
nuevo planeamiento.

Por otro lado, en abril de 
1978 la C O O R D IN A D O R A  D E  
E N T ID A D E S  C IU D A D A N A S  
del Distrito de Hortaleza ^ o  
por concluida una etapa im 
portante de sus trabajos de 
puesta en com ún de experien
cias, reivindicaciones y pro
blemas de las Asociaciones 
que la integran. La Coordina
dora presentó en ese m es an
te diputados de Madrid, y re
presentantes de la Adminis
tración Pública el resumen de

sus trabajos en  el documento 
El Distrito de Hortaleza: Hoy 
y  m añana. E n  las conclusio
nes del docixmento en  el que 
se enum eran con detalle los 
déficits de equipamientos exis
tentes, se pide un Plan de Ur
gencia para el Distrito y se 
plantea a la Administración 
que continué y perfeccione los 
estudios iniciados por el mo
vimiento vecinal.

La respuesta positiva de la 
Administración supuso la 
puesta en  m archa en el Dis
trito de Hortaleza del primer 
PJ\.I. de M adrid con carácter 
de estudio piloto.

O U E  P R E T E N D E  E L  P.A.I

El Program a de Acciones In
mediatas se plantea en primer 
lugar el conocimiento y la 
descripción de la situación 
real del Distrito y de sus pro
blemas, y una definición de 
los objetivos y soluciones que 
debe plantearse la Administra
ción pública. Elemento funda
mental del P.A,I deberá ser 
también la coordinación de 
las acciones e inversiones que 
los distintos organismos pú
blicos están realizando o van 
a realizar en im  futuro inme
diato. Asimismo, en el PA.I- 
se estudiará la situación de 
los diversos planes de urba
nismo, que afectan al Distrito 
y su adecuación a  la solución 

de los problemas que se 
tecten a  lo largo del trabajo, 
definiendo, al m ism o tiem ^. 
los criterios que deben oriett" 
tar la revisión del planeamien

to vigente.

nos resumir asi lo que 
I. puede suponer, al 

^n teoria:

- P>J. pretende un co- 
■ liento detallado y en 

jididad de la situación 
3blemas del Distrito, 

deberá canalizar 
plazo las actuaclo- 

le la Administración 
las necesidades m ás 

htes.
-pj\.I. tendrá que esta- 
a r  los criterios para la 
H ó n  del planeamiento 
Ktistico general,, para 
K  medio y largo plazo 
V i  siendo resueltos los

problemas actuales y a la 
vez se evite en el futuro 
la repetición de los pro
blemas y errores del pa

sado.

E L  P A .I . Y  L A  PA R TIC IP A . 
C IO N  C IU D A D A N A

Está previsto que el P A .I , 
se realice garantizando la par
ticipación ciudadana en la de
finición de los problemas, asi 
como en la discusión y ela
boración de las propuestas fi
nales. Una de las pretensiones 
del trabajo es conseguir una 
información que haga posible 
el diálogo entre la Adminis-

tración pública y los vecinos 
acerca de los objetivos que 
debe tener el planeamiento 
urbano en el Distrito, así co
m o sobre las prioridades que 

deben señalarse para las ac
ciones en marcha o las actua
ciones a emprender por ios 
diversos organismos públicos.

E n  el P A J  de Hortaleza la 
participación ciudadana ha si
do ya iniciada por las A ^  
daciones de Vecinos del Dis
trito. Y  deberá reforzarse y 
ampliarse mediante la parti
cipación activa de los parti
dos políticos, fuerzas sindica
les y entidades ciudadanas de 

todo tipo.

Íttrx iniinirinin« MortalFz» CanlU»s y  Baraj»« fueron anextonatlos <1 municipio de Madrid en 

, el llamado DislHUi de HorWleía. lo hablM n 250.0M vecino*

rmando en tomo a lo* viejos pueblo» de Hr-rtaleza, Canillas y B araja . En  el centro del mapa 
tieetireat de zona rtutlca v anillo verde donfle las Acoclaciones de \eclnus defienden una sepunda 

-rasa de Campo" para M adnd .

Accesos estrechos sirven de entrada a, zonas donde viven 20 y 3C.OOO vecinos.

PBOGBAMA DE TRABAJO DEL P.A.I.

\ ,t<GeL
. ‘-.tóBOMFÍO-,

C O O M O t U O O l U  DE A S O O A O O N E S  a u D A M M A S

D I S T R I T O  M U N I C I P A L  D E  H O R T A L E Z A

L '

Los plintos principales del programa 
de trabajo que e s&  desarrollando el 
equipo técnico de sociólogos y urbanis
tas del CINAM , sociedad de estudios con
tratada por COPLACO para la elabora
ción del P. A. I. del Distrito de Horta
leza, son los siguientes:

1. Metodología y programación de los 
trabajos; 2. Recogida de información por 
trabajo de campo; 3. Estudio del papel 
del Distrito en el conjunto de M adnd; 
4. AnáUsis del tejido urbano; 5. Ia  pro
blemática de los equipamientos comuni-

larios y de los servicios públicos; 6. El 
Distrito en el planeamiento urbanístico 
renerai; 7. Análisis del planeamiento par
cial que afecta al Dtetrito; 8. Cumpli
miento y efectos del planeamiento vigen
te; 9. Inventario de la propiedad inmo
biliaria del sector público y de los pla
nes y proyectos que afectan al área de 
estudio ; 10. Delimitación de áreas de 
actuación, en virtud de su homogeneidad 
y problemática; 11. Definición de obje
tivos para la gestión urbana, y 13. Eeco- 
mendacíones para la gestión urbana y 
contenido normativo del P. A. I.

El principal obstáculo para el P. A. I. :

LA MARAÑA ADMINISTRATIVA
Para que el Programa de Acciones Inmediatas (P .A .l.) qne se 

prepara para nuestro nistrlto no se quede sotare el papel, es indl*- 

penaable que todos los planes urbanísticos que Inciden sobre el 

Distrito y las actuaciones presentes y lutur«» de la Admlnlstraclán 

tean coordinadas por un  orsanismo gestor que sea capaz de con

vertirlo en realidad.

Para hacertio* una idea de las 
diflcultades gue esto implica, pre> 
sentamos un inventario de la  m a
raña de planes y  organismos que 
de alguna forma tienen o pueden 
tener incidencia en nueatro Dis
trito;

■ P L A N E A M I E N T O  USBANISTI-  
C O  G E N E R A L , E S P E C IA L  Y  PAB- 
C IA L : Plan General del Area M e 
tropolitana. Ordenanzas municipa
les. Plan Especial de la Avenida 
de la Paz. Plan Especial de Ciu
dad Lineal. Planeamiento parcial 
vigente. Actuaciones sobre el suelo 
rOítleo y  anillo verde.

■ INFRAESTRXJCTL'IIAS B A S I
C A S  Y  D E  T R A N S P O B T E ; Plan 
de Urgencia de Barriadas (Ayun
tamiento). Plan de Saneamiento 
Integral (Ayuntamiento). Plan Es
pecial de Infraestructuras Básicas 
(C O P L A C O ) . Plan Especial de In- 
fraeetrxicturas de Transporte (C O 
P L A C O ) . Red  Arterial (Ministerio 
de Obras Públicas). Plan de Ejes 
de Núcleo (Ayuntamiento). Red 
Arterial Ferro^rtarla (R E N T E ).

Plan Ampliación del Metro (M i
nisterio de Transportes). Progra
m a  de mejora del viario local 
(Ayuntamiento). Acuerdo entre 
Ayuntamiento y  Ministerio de 
Obras Públicas sobre vlaa Dúblicas.

■ E Q U IP A M IE N T O S :

—  Ensefianza: Dirección General 
de Programación de Inversiones 
(Ministerio de Educación). Gobier
no Civil. Plan de Centros de En- 
« « ^ n z a  (Ayuntamiento).

—  Sanidad: Subsecretaría de la 
Salud (Ministerio de Sanidad). 
Subdirección General de Centros 
Sanitarios Asistenciales. Subcecre- 
taria de la Seguridad Social. Plan 
de Centros de Urgencia (Ayunta
miento). Subdireccidn de la Con
dición Femenina (Centros de 
Orientación Familiar).

—  Asistenclal: Dirección (gene
ral de AsiBtencia Sodal. Plan de 
Guarderías (Ministerio de Traba
jo). IMegación de Cultura y  Sa
nidad (Ayuntamiento).

—  Cultural: Centros Sociales D i
rección General de Desarrollo Co-

munitario (Ministerio de Cultura). 
Centro« Cívico» (Ayuntamiento). 
Bibliotecas (Ministerio de Educa
ción y  Ayuntamiento).

__ Deportivo: Consejo Superior
de Deportes (Ministerio de Cultu
ra). Programa de Centros Pollde- 
portivos (Ayuntamiento).

__Zonas Verdes: Programa de
Parque» y  zonas verdes (Ayunta
miento). Plan de Esparcimiento 
(C O P L A C O ).

__ Comercial: Plan Especial del
Gran Equipamiento Comercial (C O 
P L A C O ) . Mercados municipales. 
(Ayuntamiento).

■ V IV IE N D A : Programa de Vi
viendas Sociales-VISOMSA (Minis
terio de Obras Públicas-Ayunta- 
mlento). Programa de erradicación 
de chabolismo e infravivienda U r
banización Poblados Dirigidos y  
U V A S  (Instituto Nacional de la 
Vivienda).

Esta es una muestra de la m a 
raña en la que entran y, normal
mente, se pierden las reivindica
ciones vecinales. Y  ésta es la m a 
raña en la que el P.A.l. previsto 
para nuestro Distrito corre el ries
go de naufragar. E! reto que el 
movimiento ciudadano del Distri
to de Hortaleza u n za  a la A dm i
nistración está claro: que las po
sibilidades de futuro que abre e) 
P.A-I. no se malogre, un a  vez mis. 
por la maraña in ^c a z  de toda 
esta burocracia administrativa.

Cambial* el presente, ganar el futuro
Para tea Asodaciooes de Vecinos del Distrito de Hortaleza, uno de los ol>- 

jetiTos de ni trabajo está claro; mejorar la actual situación de los barrios y 

consefuir que en el futuro no se cometan los mismos errores y abasos urbanis- 

tícos del presente y del pasado. En esU perspectiva situamos U  posibilidad del 

Programa de Acciones Inmediatas (P. A. I.) qoe se ha comprometido a llevar 

adelante la Administradóa en onestro Distrito. Es nn Programa que, como mí

nimo, ba de «rateoer las reivindicarione« y aspiraciones expresadas desde hace 

a&os por el movimiiento dndadano barrio a barrio desde sus Asociaciones, y  co

lectivamente desde su Coordinadora en el documento El Distrito de Hortaleza: 

Hoy y mañana.

destinadas

liSS torres de alta tensión presiden parques infantiles abandonado* í  -
a equipamiento escolar o deportivo.

Problemas de «babolismo e infravíTien- 
d» en E L  CARM EN, Q U EB OL . VALDE- 
V I V A B .  PORTOGALE7TE, CANILLAS. 
LOS A N G ELES  o LOS OLIVOS. Barrios 
cm  tradicidn. ctora está amena-
fwi« p o r  nuevos planes urbanisticoa 
(PORTOGALHTE) o qtje prounden le**- 
lizsr y mejorar su situaddc (LAS CAR- 
CABAS y SAN AN TON IO ). Z(»as habita
das que careceti de alcantarillado, agua, 
pavünentacidn o alumbrado, ccmo GE
R B O S  D E  B U E N O S  AIRES, TEJAB. Ba
rrios de protDOCiito oficial que precisan 
reparadooes y  obras de rettoraciúci, co
mo loe Poblados Dirigidos de CANILLAS. 
H A N O T E B A S  O la IfVA D E  HORTALE
ZA. Barrios q i» precisan una remodela- 
dóD total por el hundimiento y mal es
tado de sus bloqttes: AEROPUERTO. Ba

rrios q.:?', después de llevar aAos cons
truid.- ,̂ esperan todavía ver finalizadas 

las otiras de urbaniaciún: ORISA, V IR 
G EN  D E L  H EN AR , V IR G E N  D E  LA SA

LUD, PIN AR  DEIL REY. Viejos pueblos 
necesitados de obras de mejora: H O R 
TALEZA u BARAJAS. Tendidos de alta 
tensidD qite cruzan los barrios de los AL- 
PES, SANTA UARIA, SAN LORENZCT O 

VILLA BOSA. Acceaoe estrechos o en mal 
ésG«to cmno los de la AV EN IDA  D E  SAN 

LuiS, AVENADA D E L  CAR2ÆEN; accesos 

a SANTA M ARIA y VILLA  ROSA ; la co- 
municaci(io entre el pueblo de BARAJAS 

y LA S  COLONIAS, o la inacabada CA

R R ETER A  D E  CANILLAS. Transporte 

público agotador y una línea de Metro 
que tiene que concltiir en N UEVA  ES-

PERANZA y cuya puesta en funciona
miento se eterniza. Zonas y barrios ne
cesitados de saneamiento y (iesratízación, 
como las del MercadUlo y ruinas del Co
legio Azid en CANILLAS, etc., etc.

Y  junto a los problemas más urgen
tes, la solucido también <ie aquellas cues
tiones que son indispensables para ha
cer un Distrito habitable por mujeres 
y hombres, por jdvenes, ancianos y ni- 

que precisan educadla y  deporte, 
que necesitan garantizar su salud, que 
desean pasear o jugar al aire Ubre en 
parques y jardines, que aspiran a des
arrollar su cultura en centros sociales. 
También estos grandes temas tienen 
Dcxnbres y soludcua cof^retas plantea
das de continuo por el movimiento ciu
dadano. Defender de la espeeulaciún in
mobiliaria la ZONA CEN TRAL del Dis
trito, las 5,000 be^ireas (rectángulo de 
9 kilómetros de lar^  por 6 kilómetros de 
ancho), situadas más allá de la via del 
ferrocarril, boy sin edificar y linfinid«« 
como » » a  rústica y de anills vente, 
doode se ha de cons^^uir una segunda 
“Casa de Campo” para disfrute de loe 
madrileños. Defensa del pinar, de PINAR 
D E L  R EY , amf-TutMMin de destrucci(te 
por la nueva autopista (Tuzco-Barajas. 
Construcci(ün del parque municipal entre 
M A N OTER A S y HCMCTALEZA o del que 
se puede habilitar ^  los alrededores 
de la ermita de Nuestra Señora de la

Soledad en BARAJAS. Apertura del par
que “El (Capricho” en ALAM EDA DE  
OSUNA, conjunto artistico a conservar 
jr utilizar. Construcción de guarderías 
centros escolares de E . G. B., Institutos 
y Centros de FormaciOn Profesional. 
Construcción de los centros sanitarios 
que terminen con nuestra dependencia 
del satitfado Ambulatorio de San Blas, 
situado fuera de nuestro Distrito. Cons
trucción de Polideportivos, como el de 
V I L ^  ROSA  o el previsto entre H O R 
TALEZA y M ANOTERAS. Creación de 
Centros sociales y culturales utilizando 
antiguas instalaciones del Movimiento y 
del Auxilio Social como el de CANILLAS 
o el Hogar “CHara Eugenia" en la zona 
de HORTALEZA, habilitando viejos loca
les como el antiguo Ayuntamiento de BA
RAJAS, y construyendo los tres Centros 
Cívicos municipales previstos en el Dis
trito; SAN TA  M ARIA en Hortaleza, CA- 
RR IL  D E L  C ON DE  en Canillas y ALA
M ED A  D E  OSU NA  en Barajas.

I ^  ejemplos señalados son sólo una 
muestra de las reivindicaciones y proble- 
tnas acumulados en nuestro Distrito. El 
Programa de Acciones Inmediatas en 
marcha, si llega a  ser efectivo, puede ser 
el comienro de una politica de solucio
nes, esto si la Administración que hoy lo 
promueve no lo m a lc ^  a la hora de 
hacerlo realidad. 1.a Administración, una 
vea más, tiene la ocasl^ y la palabra.

Ayuntamiento de Madrid
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us ISOCIIICiONES DE VECINOS 
UNIE It CONSIirOCION

La Comisión Constitucional del Sen»do rechaió recientemente 
una enmienda del senador Martin*Retortillo, que pedía incluir en 
la Constitución el reconocimiento explícito de Us Asociaciones de 
Vecinos. Est* enmienda ha sido la única que tanto en el Con
greso como en el Senado lia intentado llerar al terreno consti
tucional uno de los fenómenos más importantes de la vida ur
bana española de los últimos años, que ha quedado definitiva
mente marginado de la Constitución.

Desgraciadamente, a pesar de 
que antes del verano los repre
sentantes de las Federaciones 
de Asociaciones de Vecinos se 
entrevistaron con el presidente 
de las Cortes y le entregaron 
un documento, en el que se Jus
tificaba su constitucionaliza- 
citSn, nii^ún partido politico 
ha intentado presionar para 
conseguirlo. Con excepci<to de 
la enmienda del señor Martin- 
Retortillo, ningún grupo parla
mentario ha intentado introdu
cir en el texto constitucional la 
existmcia de unas entidades 
que están llamadas a desempe
ñar un papel Importante en el 
tejido social de España.

Este olvido se ve agravado, 
además por la circunstancia de 
que la Constitución portuguesa 
—la más redente en Europa, 
después de la española— dedi
ca todo un capítulo a “las or- 
ganizadones populares de ba
se territorial”, con objeto de 
“intensificar la partidpadón de 
la población en la vida adminis
trativa local” (art. 264). Estas 
organizadones populares son 
las asambleas de moradores y 
tienen derecho a presentar pe- 
tidones a las entidades loca
les y participar, con voz, pero 
sin voto, en las asambleas de 
parroquia, que son la circuns
cripción administrativa más 
baja. Y  digo que el olvido se 
agrava con esta comparación, 
porque a la calda de la dicta
dura, en Portugal las entidades 
ciudadanas apenas tenían in
fluencia entre las masas popu
lares, en tanto que en España 
han conseguido una influencia 
y un prestigio importantes.

POR  Q U E  SE  DEBIA  
INCLUIR E N  LA 
CONSTITUCION  
A LAS ASOCIACIONES 
DE  VECINOS

Si tenemos, afortunadamente, 
una Constitución prolija que 
detalla con todo cuidado el de
recho a proteger el medio am
biente, la protecdón a la salud, 
la conservadón del legado his- 
tórico-artlsUco, no se ve razuto 
para haber olvidado a las Aso
ciaciones de Vednos, y ello por 
razones importantes.

En  primer lugar, todas las 
entidades ciudadanas, en gene- 
ríi, y las Asociaciones de V h- 
dnos en particular, son un 
cauce de partidpadón popular 
en la gestión de los problemas 
urbanos. Por este motivo tie
nen pleno derecho no sólo a 
que la Constitución reconozca 
su existencia, sino que especi
fique cómo han de partldpar 
en la gestión urbana, mediante 
su integiadón con carácter con
sultivo en la Administración 
central, en las comunidades 
autónomas y en la Administra
ción loca!. Con esto no se tra
ta de suplantar el legitimo de-

recho de los partidos políticos 
a desempeñar un papel prota
gonista en la administración de 
la dudad, sino de introducir a 
las entidades ciudadanas en un 
ámbito donde puedan asesorar 
a partidos y Administración, ya 
que por su carácter popular e 
interdasista están períectantón- 
te capadtadas para colaborar 
en la gestión urbana, de la ma
nera más propicia a los intere
ses de los vecinos. La ooosti- 
tucionaliaadón de la participa
ción de las asociaciones no su
pone, pues, un relegamiento de 
los ptftidos, sino un enriqueci
miento de los cauces de parti
cipación democrática.

En  segundo li«ar, la expe
riencia de las entidades duda- 
danas durante el franquismo 
avala su indusión Bn el texto 
constitudonal. No se trata so
lamente de que se reconozca 
su existencia y su derecho a 
colatwrar en la administración 
de la ciudad, sino también de 
garantizar que ese derecho no 
va a estar sometido a los vai
venes de una ley ordinaria, que 
puede ser cambiada tras un 
bandazo electoral. La Constitu- 
dón es la ley que asegura el 
respeto estricto de los derechos 
y libertades públicas, i>or en
cima de lo que puedan hacer 
las Cortes en un momento de
terminado. Sólo si la Constitu
ción es clara y explidta en este 
terreno tendríamos asegurado 
ei respeto a las entidades de
mocráticas, como son las Aso
ciaciones de Vecinos,

At no constitucionalizarse su 
existencia, las Asociaciones de
berán esperar que haya un 
"hueco” en ese inmenso traba
jo legislativo que espera a las 
Cortes en los próximos meses, 
mientras que de la otra mane
ra se hubiera ^rantizado el 
carácter prioritario de una ley 
de Entidades Ciudadanas dentro 
de la tarea legislativa de desa
rrollo de la Constitución.

N O  H A Y  C O N T R A D K X IO N  
EN TR E  PARTIDOS 
P O U T IC O S  Y
ASOCIACIONES D E  VECINO!

Analizando la historia del 
movimiento vecinal en los úl
timos años, sorprende bastan
te que agimos partidos de iz
quierda desconfien teórica o 
prácticamente del movimiento 
ciudadano. Hay partidos que su 
desconfianza es absoluta y ra
dical (desconfianza “teórica”), 
porque no quieren hablar si
quiera de ese cauce de partici
pación popular por temor a que 
suplanten el papel de los par
tidos políticos. Hay otros par
tidos que no desconfían “a prio
ri” de las Asociaciones, e in
cluso muchos de sus militan
tes realizan hace años un tra
bajo paciente, de hormiga, en 
el seno del movimiento ciuda
dano. Pero practican también 
una especie de desconfianza 
“práctica”, porque no valoran 
adecuadamente el trabajo de 
sus propios militantes, no to
man iniciativas oficiales para 
potenciar la participación ciu
dadana e incluso creen atisbar 
una contradicdón entre la mi- 
litancia en el partido y el tra
bajo en la asociación.

Todos estos partidos, sean 
cuales sean sus puntos de par
tida, cometen un grave error. 
Para que la vida política se 
consolide y se enriquezca, para 
que el pueblo se vea interesado 
en la gestión de los asuntos 
públicos y. en definitiva, para 
que los propios partidos políti
cos (al menos los que Duverger 
llama partidos de masas) se 
afiancen como alternativa de 
(Gobiemo, las Asociaciones de 
Vednos están llamadas a des
empeñar un papel fundamen
tal. Toda forma de asociación 
popular, debidamente encauza
da, es una escuela para los ciu- 
^danos más consdentes. Si no 
caen en vanguardismos que les 
alejen de las verdaderas pre
ocupaciones populares (lo f\ue 
ha ocurrido en ocasiones), las 
entidades ciudadanas están lla
madas a desempeñar un papel 
importante en la vida política, 
porque ayudarán al dudadano 
a interesarse en sus problemas 
urbanos más acuciantes y se
rán im Instrumento óptimo pa
ra que la compleja gestión de 
nuestras ciudades se democra
tice.

JAVIER GARCIA FDEZ.
(Profesor de Derecho 

Politico de la
Universidad de Madrid)

CHARLAS SOBRE LA CONSTITUCION
La A g ru p a c ió n  de  H o rta leza  del 
Partido C o m u n ista  o rg a n iza  en 
el C e n tro  Social un  c ic lo  de 
charlas sobre  la C o n stitu c ió n . 
A p ro ve ch a m o s la ocasión para 
ped ir a to dos los partid o s po- 
liticos. s indicato s y  entidades 
ciudadanas q ue nos c o m u n i
quen los p ro g ra m a s de  actos 
pú b lico s que d irig e n  al v e c in 
da rio  para  colaborar de sd e el 
pe rió d ico  en su d ifusión.
El c ic lo  de charlas de l P C E  ha 
co m e n za d o  el pasado 20 de 
octu b re  co n  el te m a  «Ij  m u 
je r y  la C o n s titu c ió n ». Las 
charlas se celebran to dos los 
v ie rn e s , a las 7,30 de  la tar-

JO S E  R O D R IG U EZ A LB AR R A N

LOS TECNICOS
E LE C TR O D O M E S TIC O S  

T . V .  - R EP A R AC IO N ES

ii

Aldaya, 51 - 52  

U V A  de  Hortaleza

Teléf. 7 6 3  2 0  2 4  

M A D R I D - 33

La Com isión de Sanidad en m archa

LA SALUD EN LOS BARRIOS 
DE HORTALEZA

Desde que se creó el INP hasta el actual Ministerio de Sanidad 
han dispuesto de nuestro dinero por medio de un descuento 
directo sobre nuestras retribuciones, y los depositarios de estos 
fondos nunca han permitido que se controlar* de alguna mane
ra ei destino que se les daba. Hoy el señor ministro de Samdad 
nos ha puesto una trampa demasiado burda; en efecto, todos 
los partidos políticos, sindicatos y onanizadones dudadanas ve
nimos pidiendo un control sobre este mmenso volumen de dinero 
y su empleo, o al menos que lo lleve a cabo un mimsteno como 
¿1 rif» Hacienda a lo oue el señor ministro contrata con la me
dida d e ^ u e ^ c u e m «  ¿rán controladas (¡A S9M B R E N SE !) 
por los propios fimdonarios del Mmisterio de Samdad...

I

de . en  el C e n tro  Social en ia 
U V A , co n  el s ig u ie n te  p ro 
gram a:

• V ie rn e s  10 d e  no vie m b re : 
« L o s  traba ja do res y  la C o n s - 
titución*.
F idel A lo n s o  (U n ió n  S in d i
cal d e  M a d rid  de C C O O ) .  
M a nuel R ico (C o m ité  P ro
v in cia l del P C E ).

• V ie rtK S  17 de n o vie m b re : 
«E c o n o m ía  y  C o n stitu c ió n . 
El P acto p o lítico , e co n ó m ico  
y  s o c ia l».

N ico lá s  S a rto riu s  (C o n s e jo  
C o nfe deral de  C C O O ) ,
Lu is  P érez Lara (C o m ité  
C e n tra l de l P C E ) .

• V ie rn e s  24 de  no vie m b re : 
«C o n s titu c ió n  y  e leccio nes 
m u n ic ip a le s».
Ju liá n  R ebollo  (Fe d e ra ció n  
P rovincia ) de A so cia c io n e s  
d e  V e c in o s ).
E m ilio  R. R odríguez (C o m i
té P rovincia l del P C E ).

Y  hace lalta conocer y con
trolar esas fabulosas cuentas de 
la Seguridad Sodal para poder 
saber, por ejemplo, cómo es po
sible que al Ministerio de Sani
dad, el M IN ISTER IO  CON  M A
Y O R E S  PO N D O S  D EL  ESTADO 
se le ha podido ^ t a r  el pre
supuesto de este año el pasado 
mes de Junio.

Quizá para solucionar esta in
creíble bancarrota de la Seguri
dad Social se haya creado el 
reciente RECARGO POR  RECE
TA  D E L  20 por 100 hasta el pró
ximo mes de enero en que pa
saremos a abonar un 30 por 100.

Esto y más es lo que pasa, 
pero vamos a limitamos a nues
tros barrios, I<o diremos muy 
brevemente. El área Que cubre 

Unión de Hortaleza", con 
una pobladón en ascenso de más 
de 40.000 habitantes, sólo cuenta 
con un consultorio de la Seguri
dad Social atendido por 24 mé
dicos generales y 4 pediatras, es 
dedr, prácticamente estamos sin 
equipanúento sanitario.

Sigamos, Si el diagnóstico exi
ge análisis clínicos, hay que tras
ladarse hasta el Ambulatorio de 
San Blas, y si nos piden una ra
diografía, hay que asegurarse 
antes de que funcionan los apa
ratos de rayos X , porque el in
vierno pasado estuvieron inuti- 
Lizaitos una temporada, lo  que 
menos nos puede ocurrir es que 
nos envíen al »pedalista de Vi
cente Muzas, fuera también de 
nuestro distrito. (Si no estáis 
muy preocupados os podéis en
tretener en contar cuánto tiempo 
duran en la consulta los enfer
mos que tenéis delante.)

No hay un solo hospital en 
todo el distrito de Hortaleza, y 
somos más de 230.000 habitantes. 
Nuestro problema de urgencias 
es acuciante y no nos debe ser
vir de consuelo el que éste sea 
problema de muchos.

Esta es, a grandes rasgos, nues
tra situación actual, y, en conse- 
cuenda, varios socios de “La 
Unión de Hortaleza" (muy pocos 
todavía) hemos visto la necesi
dad de poner en marcha una Co
misión de Sanidad.

Desde el principio de este cur
so venimos reuniendo documen
tación sobre el equipamiento sa
nitario que nos ha correspondi
do, altamente defldtario. Esta
mos buscando la manera de po
ner en marcha unos dispositivos 
más racionales, que se acerquen 
a las observaciones de la Organi
zación Mundial de la Salud y a 
las posibilidades que ofrece la 
cifra que sumamos todos los ase
gurados de nuestros barrios.

Además, nuestro objetivo es 
sensibilizar e inquietar a todos 
los vecinos sobre estos proble
mas, para que partidpen en su 
solución, al menos prestándonos 
su atención en un tema de tan
to Interés como es el de la edu- 
cadón sanitaria.

Comisión de Sanidad se re- 
une en el local de UVA, calle Al
facar, TO D O S  LOS M IERCOLES 
A LAS O C H O  D E  LA TARDE, y 
allí redbiremos y esperamos tu 
COLABORACION. También pue
des ponerte en contacto con nos
otros por medio de la Comisión 
de tu iDarrio,

GERARDO RIPA 

(Comisión de Sanidad)

Ultim as noticias sanitarias

EL DELEGADO MUNICIPAL DE 
SANIDAD, EN HORTALEZA

El pasado 5 de octubre visitó nuestros barrios el nuevo delegado 
municipal de Sanidad, doctor Comunión. Las continuas ejiones de 
amas de casa y vecinos de U V A  con los organismos oficiales de la 
Sanidad parece que pueden tener un primer resultado. El doctor 
Comunión eatá dispuesto a abrir en nuestros barrios nn centro de 
URGENCIAS mimidpal que funcione dia y noche para atender las 
necesidades de primeros ausiUcs. En  un caso urgente ya no habría 
que ir como locos a la Paz, pitando y con el pañuelo fuera del co
che. La urgencia se solucionaría en el barrio, y en caso de precisar 
rl ingreso en un centro hospitalario, el Centro de Urgencias dispon- 
ilria de una ambulancia para hacerlo. Además, el doctor Comunión 
ha ofrecido la posibilidad de qur el nuevo centro disponga de medi
ros especializados en orientación familiar y de un servicio antitóxico 
(alcoholismo, drog^ etc.). Para la ubicación de este Centro se mos
tró partidario de utilizar, ya que da las dimensiones que se precisan, 
los bajos de la calle Alfacar en la UVA contiguos al local de la Aso- 
riación, locales que están sin utilizar. De momento la palabra está 
dada. Esperemos los hechos.

Si al menos conseguimos la apertura de este centro, habremos 
puesto en marcha uno de los puntos de la propuesta general que 
la Asoclación de Amas de Casa, con el apoyo de la Asociación de 
Vecinos, llene planteando hace tiempo (ver “Unión de Hortaleza”, 
número 6): Un auténtico Centro de Salud, un centro de medicina 
integral para nuestros barrios que incluya medicina preventiva, cui
dados infantiles, asistencia psiquiátrica y orientación sodal, educa
ción sanitaria y nutrición, atención a disminuidos y ancianos, plani
ficación familiar, centro de urgencias, etc.

COM ISIO N  D E  SANIDAD

W V W W W V W S A A /V

CONFECCIONES SALAS
U N I F O R M E S  P A R A  T O D O S  L O S  C O L E G I O S  

Ÿ  M O D A S  IN F A N T IL E S

L A  M O D A  D E  O T O Ñ O  E  I N V I E R N O  E N  SU S  

G R A N D E S  C R E A C I O N E S

Avda. S a n  Luis, 56 

Barrio S a n  M iguel

MADRID-33 

TeL 763 87 19

ROSTROS PE NUESTROS BARRIOS
¡ba yo a »Lo» Amibos», de Santa Maria, y irte 

encuentro con Pepe y Luis. Pepe comenta con 
lord y otro el rnal ¡unciowxmienlo de la Aso
ciación de Vecinos, sin duda influenciado por 
Ivana.

E n  la tertulia de las diez y m edia: Daniel, 
e^miUero nocturno del »Francisco Franco»; An- 
toTtio, conserje de un hotel de lujo (también 
nocturno): los susodichos Pepe {¡pintor!) y Luis, 
funcionario del Estado en servicio vespertino. 
Todos los dios los podéis (¡Ah, no, no los po
déis!) ver. Pertenecen a la clase APAR TE . Ter
tulian mientras otros hacen lo que pueden por 
el barrio.

Se comenta la muerte de un amigo común: 
Tomás, abogado de los antiguos Sindicatos Verti
cales, cuarenta y un  años, su cachaba, dos años 
con un cáncer extraño y con ansias inrnensas de 
vivir. Era un hombre vvvo y hoy no lo es. Era 
amigo de sus »enemigos» políticos. Esparcía un 
cieno hálito de vida en la vida-muerte de cada 
dia Llegaba a vLos Amigos». IHscutía. Asom
braba. Apabullaba. Estaba muerto en vida. ¡Y  
él lo sabia.'

Tomás murió. Era el tema.
Tomás era un amigo. Era un hombre ©ico. 

Tomás, los que discutiaTnos contigo, te recor
damos.

Lo demás, era otra cosa .Ij i  vida continuaba.
Pepe comenta, con sus perros al lado, que la 

subida de los alquileres puede afectarle. Anto
nio no se decide a comprar un  «127» porque 
por su «600» no le aboTian un duro si no se 
decide a rejiararlo. ¡Tiene siete hijos! Reparará 
el «600» y marchará.

M e encuentro con Juan, el cura, en El Carmen. 
El no quiere oficiar en el funeral de Tomás. 
Cree que no debe hacerlo para *gm te que va a 
cumplir». Sin embargo, pronuTtciará la homilía.

E n  la tertulia de mLó s  Amigos», cartas, dados, 
ajedrez: se apagó una vos: la voz del ansia de 
vivir. Todo será distinto a partir de ahora.

Nos vamos al »Chino». H ay  que comer algo. 
De  800 miUones enviaron una familia y casi nos 
llenan el barrio. Se puede degustar un pincho 
chino (léase albóndiga) y un  vino por 22 pesetas.

u e l  t a l a »

Ayuntamiento de Madrid
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«RADIO POBLE SEC» LA PRIMERA 
«EMISORA LIBRE» DE BARRIO

•  Fue promovida por el grupo de aficionados 
a la radiodifusión «O n d a  lib re ». Su coste  
sólo alcanzó las 50.000 pesetas.

•  Por su programación desfilaron todos los 
grupos sociales y  cívicos del barrio: jubila
dos, m ujeres, jóvenes, parados, com isiones  
de urbanismo, sanidad, etc.
Durante las FiesUs de la Mercè, el Poblé See fue escenario 

de U  primer» experiencia de “ríMUo Ubre” urbana Qu« ha tenido 
luestf en España. Emitió bajo el lema ‘ Aqm Radio Poblé Seo, la 
etSsor» al wrvicio del barrio”. Cuál sena U  sorpresa de cente
nares de vecinos de la popular barriada barcelonés curado aJ 
N éctar  el receptor el sábado 23 de septiembre y durante todo 
el día de la Mercé encontraron, en los 95,7 megaciclos de fw uen . 
cia modulada, una emisora que les hablaba de sus problemas 
como ciudadanos y como vecinos del Poblé Seo. La miciativa sur- 
rió de un colectivo de aficionados a la radiodifusión denonpado 
"Onda libre”, varios de cuyos miembros son vecinos del bam o.

Octubre de 1978 UNION DE HO R TALEZA

•DAR LA PALABRA A LOS 
PROTAGONISTAS”

Para cuantos participaron en 
-Radio Poblé Seo” la experiencia 
fue altamente positiva. “Dar la 
palabra a los protagonistas” fue 
el lema de la emisora. De esta 
manera, y al menos por una vez, 
los vec¿os del barrio que d o  son 
más que “receptores” pasivos de 
noticias, pudieron convertirse en 
elementos activos, ya que eran 
ellos mismos los que emitían sus 
opiniones, quejas y reivindica
ciones sin ningún tipo de cen
sura ni de limitación, Durante 
las diecinueve horas de progra
mación desfilaron por los micró
fonos de la emisora todos los 
grupos sociales y cívicos del ba
rrio: Jubilados, mujeres, jóvenes, 
parados, comisiones de urbanis
mo, sanidad, etc.

COSTO : CINCUENTA M IL 
PESETAS

Pero, ¿cómo es posible montar 
migo tan complicado como una 
emisora? Pues es más fácil de 
lo que parece. Sólo se necesita 
un local, que puede ser presta
do: un emisor de poca potencia 
(dos kilómetros de alcance), que 
cuesta ao.ooo pesetas; un mez
clador. otras 20.000 pesetas; un 
buen micrófono, 6.000, y una an
tena que no vale más de 4.000 
pesetas. Como elementos auxi
liares, un tocadiscos y un casset
te, que también puede tenerse 
<le prestado. Total, que son su
ficientes 50.000 pesetas y un gru
po de técnicos y colaboradores

llenos de entusiasmo por las co
sas de su barrio.

Q U IER EN  LEGALIZAR LA 
EM ISORA

Los promotores de “Radio Po
blé Sec" pretenden pasar de una 
radio "pirata de las ondas” que 
radia por sorpresa, a una emi
sora estable admitida legalmente. 
Su esperanza es que. como en 
Italia, la autoridad tolere la exis
tencia de este tipo de emisoras, 
dado el papel que podrían jugar 
como auténticos portavoces del 
sentir popular y su poco alcance 
(unos 5 kilómetros como máxi
mo), por lo que no podrían ser 
consideradas “competencia” pa
ra las grandes emisoras del Es
tado y privadas. SI el ejemplo 
cunde en Barcelona y otras ciu
dades españolas, pronto nuestros 
legisladores y autoridades ten
drán que hacer frente a este dile
m a: autorizarlas o perseguirlas.

¿NOS ANIM AM OS A SEGUIR 
E L  EJEMPLO?

Por nuestra parte, si tenemos 
periódico (aunque sea mensual) 
pensamos que no estarla mal te
ner una ernisora de radio (aun
que sólo sea de vez en cuando). 
Los téoücos y radioaficionados 
dispuestos a la experiencia tie
nen la palabra y la posibilidad 
de damos im susto agradable: 
"¡Aquí Radio Hortaleza; la emi
sora al servicio de nuestros ba
rrios...!".

LA  REDACCION

miiNOTICIAS DE LA COORDINADORA... .
i  FEMINISTA i
3  Desda el 15 de jimio del
=  a&o pasado se viene reunien-
=  do. en el Centro Social de
=  Hortaleza, un grupo de mu-
s  ieres, representantes de dls-
s  tintas entidades de la zona,
s  para estudiar Juntas los pro-
¿  blemas que nos afectan di-
s  rectamente.
— Nuestro objetivo para este
— curao es doble; por un lado, 
H  planificar una serie de acU-

vldades culturales.
=  coloquiae. cursos y cooferen-
— das sobre temas como pei- 
=  eolocía Infantil y de la ado-
— iMoenda. «Wdacióo ie«ai de 
=  la mujsr, carestía de la vida.
—  etcétera, y organizar gnqioe

de asesoramiento Jurídico y 
psicológico. Por otro lado, 
nos planteamos el estableci
miento de un (dentro de Pla
nificación Familiar al ampa
ro de lo establecido en el 
Decreto de 1 de septiembre 
de 1978, sobre establecimien
to de servicios de orientación 
fainiliv.

Para estas actividades os 
esperamos a todas las muje
res que queráis asistir, todos 
los miércoles a las 7,30 de 
la tarde, en el Centro Social 
de Hortaleza. en la trVA, 
c/Abertura. Os podéis infor
mar llamando al teléfono del 
Centro Sodal: 763 09 31.

ttiiMiitkiiniiiiini' ii‘'iiiiii

‘‘ ^ C O C I N A
« I . A S A O X E

iDCredientes; ao láminas de pasta Ualitma; 1/4 JeOo de j»  
m ón York; 1/4 kOo 4 *  jamán terrano; 1/4 fcilo de carne 
picada; 1 kUo de tomate p U o . Becitamel-, 150 gramo* de 
manteijMdia: 190 ¡framos de fterína. 1/2 Otro de letMe, pimien- 
la btaáea r gue*o raiiado.

Elaborackia; Cocer la pasta eon agua n  tal aurmíe X  
miituto*. hasta a  ptttUo <U dnUición. escurrir p refrescar 
en Ofpia fría, áisponer en camela grande, extender las lámi
nas de pasta, cubrir de salsa Bechamel y tomate, añadir 
relleno, vob>er a poner las láminas encima y  cubrir de nuevo 
de salsa, espolvorea' de gueso rallado jr poner al horno 
hasta que te dore, retirar y servir. Para la Bechamel: Echar 
la mante<íuil¡a hasta <pte se disuelva, añadir harina y letíte, 
no deiar de mover co» varilla para <pte no forme grumos.

3. A . G O N Z A L E Z  B E L E Ñ A  
(Virgen de la Salud)

N u e stro s  C lu b s

C. F. HlRACAti 
DE SAN MIGUEL

Desde hace dos aAos viene 
defendiendo el pabellón de 
mtestro barrio, por los campos 
de fútbol, el C, F. Huracán de 
San M i ^ L

El objetivo del equipo es do
ble: practicar el deporte y fo
mentar la amistad. D e  hec/to, 
prácticamente todos, jugadores, 
socios y directivos, son ami
gos, es decir, los domingos to
dos acompañan al equipo a 
verlo jugar, los martes se re
únen los socios y loí viernes el 
entrenador y los yupadores.

Como todo se lleva a cabo 
bajo el lema de la amistad, 
realmente no existen más pro
blemas que los puramente eco
nómicos, que para todos los 
equipos modestos son el móvil 
de su necesidad de organizarse 
si quieren mantenerse.

E n  este sentido, el Huracán 
hace rifas, etc., que, junto con 
las cuotas mensuales, constitu
yen la base económica del club.

También se cuenta con el 
apoyo de tres bare» de nuestro 
barrio: Bar *La Alegría», «Las 
tres Carabelas» y »Bar Mayce». 
El primero, entre otras cosas, 
cede su local al club. El segun
do contribuye m uy eficazmente 
en la venta de tarjetas para 
crear fondos, donando balones

trofeos, etc. Finalmente, el ter
cero consíitMj/e un centro más 
de tertulia entre jugadores y 
amigos del equipo. Es  decir, 
los tres contribuyen a que no 
se apague la mecha de este 
»Huracán» de hoy, que nació 
siendo una »ligera brisa» hace 
un par de años, de la m ano de 
su actual presidente, Jacinto, 
que, junto con sus hermanos. 
»Lupo» y Diego, el vicepresiden
te actual, Antonio, y »Sandro» 
se preocuparon de dar los pri
meros pasos de hacer el equi
po. comprar material, etc.

Respaldan a esta Junta Di
rectiva el entrenador y los so
cios. Üno, dirigiendo los parti
dos y las sesiones tácticas, y 
los oíros, aportando sus cuotas

E L  S P O R T I N G  H O R T A L E Z A  
I M B A T I D O

Después de la etapa de ve
rano. otra vez nuestros clute 
están en funcionamiento desde 
el pasado dia 13 de agosto, m  
que se empezó la temporal 
78/79, teniendo cada uno ^  
los tres equipos dos dias de 
entrenamiento en terrenos Re
daños a nuestra demarcación 
de Hortaleza, ya que, como m  
años anteriores, seguios m  
tener un campo donde 
practicar ninguna actividad de
portiva, por lo que seguimos 
de prestado, donde nos quieran 
dejar jugar o entrenar.

Los partidos de pretempora- 
da han sido con resultados tous 
halagüeños, aunque con resul
tados no todo lo satisfactorios 
aue todos deseáramos, ya que 
en el trofeo SPORTIN G  H O R ' 
TALEZA. celebrado en el cam
po del Pinar los días 27 de 
agosto y 3 de septiembre, que
damos clasificados en tercer 

ll̂ SkTi
En el segundo trofeo, del ba

rrio de San Blas, ganamos los 
dos partidos por el tanteo de
4 a 2 el primer partido y por
5 a 1 la final, por lo que queda
mos campeones de este trofeo.

Nuestra marcha en el cam
peonato de Liga, hasta la fecha.

es bastante buena, ya que el 
primer partido se gárió fuera de 
nuestro campo, por 4 a 2, con
tra el B IOS  ROSAS; empata
mos el segundo, contra el PE- 
ÑALVA; ganamos al D ON OS
TIARRA por 2 a 1 en el tercero, 
y el 1 de octubre empatamos 
en el campo de Villa Rosa con 
el CANILfEJAS. A  esta fecha 
nuestro equipo va el quinto en 
la clasificación, imbatido, con 
seis puntos.

y su aliento, que, desde luego, 
nunca les ha faltado, aun cuan
do se juegan los partidos en 
Las Cárcabas y otros puntos de 
Madrid donde, para ir a verles, 
hay que tener verdadera afi
ción y afecto a esos chavales, 
que, por el momento, van lle
vando por esos campos de 
Dios, y con mucha dignidad 
por cierto, el nombre del B a
rrio de San Miguel.

E n  la pasada temporada que
daron clasificados en cuarto lu
gar en el »T R O F E O  CARATE», 
lo cual no estuvo nada mal 
para ser el debut. Se perfiló el 
equipo y ya en esta campaña, 
participaron en el »T O R N E O  
LA  SALLE», han sido SVB- 
C A M P E O N E S  de L IG A  y C A M 
P E O N E S  D E  COPA , lo cual de
muestra una evolución ascen
d ete , que, además, lo está 
siendo en todos los aspectos, 
por cuanto se está aumentando 
el número de socios y de algu- 
Tia manera está teniendo más 
resoTiancia el equipo, tanto fue
ra como dentro de nuestro pro
pio bairio.

Por todo ello, y aprovechan
do la tribuna míblica que dis
pone este periódico, en nombre 
de la Asociación de Vecinos, y 
concretamente de la Comisión 
de San Miguel, ¡E N H O R A B U E 
NA , H U R A C A N !, y Que sigan 
los éxitos en el futuro.

M A N U E L  A L V A R EZ  
Comisión de San Miguel

AJEDREZ

NOTICIAS DE ULTIMA HORA
El Campeonato de Liga de Ajedrez se m onten^ a 

marchas forzadas. Los barrios de El Carmen, San M i ^ l  y 
Santa María ya cuentan cada uno con su equipo, y ^sw «-  
mente hasta con dos por barrio. A  la ftoro de 
¿Ico no conocemos la totalidad de equipos 
el próximo número del periódico ofreceremos un 
portaje de la marcha del campeonato gue se w o r t  MOOMS 
tarde y domingos m añana en el local de la Asociación en U V X  

A  todos los interesados en este y 
ramos en el local de la A s o c ia ^ ^ , en 
tal linál), todos los viernes a partir de ¡as ocho de la tarae.

C O M IS IO N  D E  D E P O R T E S

E L  C E N T R O  S O C IA L  
IN F O R M A

El Centro Social, dependiente 
del Ministerio de Cultura (Di
lección General de Desarrollo 
Comunitario), ha iniciado las ac
tividades del curso.

Ha quedado constituido el nue
vo Consejo Directivo del (Dentro. 
Para participar en las tareas de 
este Oinsejo, la Coordinadora de 
Entidades Ciudadanas de la zona 
ha elegido a Soledad Zubillaga 
<>La Unión de Hortaleza» ). Ma- 
riasim Azanza (Escuela Popular) 
y Alfonso del Moral (APA de la 
Guardería El Angelus).

ACTIVIDADES D E L  CEN TRO

Asesoría Jurídica:
Miércoles y viernes (de 6 a 9). 
Martes y jueves (de 3 a 6). 

Asistencia social:
Lunes a viernes (de 5 a 8). 

Gabinete de Psicólogos :
Lunes, miércoles y viernes (de 

5 B 7).

Gimnasia femenina:
Lunes a viernes (de 5,30 a 63)). 

Gimnasia masculina:
Lunes a viernes (de 8,30 a 930). 

Club de tercera edad:
Mañanas, de IIJO a 1 3 ). 
Tardes, de 3,30 a 7.

Talleres:
Telares, corte y confección, ma- 

nualidades jitmo y expreaiiSn, tí
teres, cerámica, música, fotogra
fía y alterofilia (informaci*! en 
el Centro).

Escuela Popular:
(Véase pág. 8 del periódico). 

Centro Sodal; C/Abertura. 
XTVA de Hortaleza. tel. 763 0931.

ELECTRICIDAD

ybísrti
■

I N S T A L A C I O N E S  Y  M O N T A J E S  E L E C T R I C O S  
A V I S O S  D E  E L E C T R I C I D A D  

V E N T A  D E  T O D O  T I P O  D E  M A T E R I A L  E L E C T R I C O  

P O R T E R O  A U T O M A T I C O

C ;S A N T A  S U S A N A , N.® 53 -  T E L .  763 51 37

Cafetería - Repostería

« r E L € ”
Especialidad en  fiam bres, repostería, 

paellas y  raciones variadas 

Abierta todos los días

Los Arcos, 1 •  Teléf. 7 6 3  9 5  8 5  •  S A N T A  M A R I A  

M A D R I D  ■ 3 3

PAPELERIA" 
JUGUETES

Se reservan juguetes para Reyes 

S A N T A  S U S A N A , 2 9  ( S A N T A  M A R I A )  - M A D R ID - 33

Ayuntamiento de Madrid
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LA ESCUELA POPULAR, EN MARCHA
#  A  propuesta de  las entidades cgidadanas de  nues

tros barrios [os Ministerios de  Cultura y E d u c a 

ción patrocinan la Escuela Popular de  Adultos en  

en  Centro Social de  Hortaleza.

La Escuela Popular de Adultos que en el cursa pasado tuvo 
su primera experiencia abre este año sus puertas con nueras 
perspectivas. Alrededor de 300 personas podrán participar eo 
ella, junto con animadores de ios propios barrios.

Los niveles de las dilerentes 
áreas, serán los siguientes:

— Iniciación a la lectura y es
critura.

— Períecclonamiento-
— Certificado de escolaridad.
— Graduado escolar.
— Otras actividades (Semina

rios, etc.).

Los horarios se repartirán a 
largo del dia. adaptándolos a 
las posibilidades de todos los 
que quieran asistir (trabajado
res, amas de casa, etc.).

¿Cómo ha sido posible esto? 
Por artículos anteriores sabréis 
que ya el año ijasado funcionó 
la Escuela Popular en los ba
rrios del Carmen y la U .VA ., 
sin posibilidad de cubrir las 
necesidades existentes, puesto 
que los animadores sólo podían 
dedicar parte de su tiempo li
bre a esta tarea,

Acc^éndose a un convenio- 
marco. firmado entre los Mi
nisterios de C^ütura y Educa
ción. por el que se establecía 
Educación de Adultos en los 
Centros Sociales, las Entidades 
ciudadanas de la demarcación 
propusieron a dichos organis
mos que estas mismas perso
nas se dedicasen en jomada 
completa a esta tarea en el 
Centro Social. La tenacidad e 
insistencia, y la confianza en 
este ambicioso proyecto logrt 
romper la frialdad y el silen
cio de la Administración ante 
este asunto, y la propuesta de 
las Entidades ciudadanas fue 
aceptada, por lo que la Escue
la, que ya venía funcionando 
durante todo el mes de sep
tiembre a niveles oi^anizativos 
y de metodología, ha abierto 
sus puertas el día 2 de octubre 
pera todos los que quieran par
ticipar en ella en el C!entro 
Social de Hortaleza (antigua

C;:átedra de la UVA). caUe Aber
tura s/n  (Tfno, 763 09 31).

Si bien se van a poder ex
tender títulos de certificado de 
escolaridad y Graduado Esco
lar, no es la consecución de im 
titulo la meta que la Escuela 
se propone; nada más lejos de 
la realidad. No obstante, es sa
bido que en esta sociedad bu- 
rocratizada, el título es para 
muchos un instrumento Im
prescindible para acceder a un 
empleo y sólo en est« aspecto 
se le da validez. Una Escuela 
popular se plantea la educación 
como un acercamiento del in
dividuo a su propia realidad 
para que, conociéndola, sea ca
paz de transformarla. Una edu
cación popular no se concibe 
fuera del marco social en el 
que está inserta. Es. por otra 
parte, intercambio y diálogo 
que llevará a analizar situacio
nes y que nos convertirá en 
individuos críticos y creativos. 
Los contenidos de esta educa
ción que queremos, no son me-

i
'J .'’

Centra Social át Hortaleza del Ministerio de Cultura situado en U  U V A , donde desarroUa 
su actividad U  Escuela Popular de Adultos,

Una  Escuela q ue , ad em ás  de  proporcionar eJ certifica

do  de  escolaridad y graduado  escoJar, pretende form ar  

ciudadanos q u e  participen activamente en  la sociedad  

q u e  les rodea.

U n  centro oficial gratuito d o n d e  se aprueba  por eva

luación continua hecha por  los profesores, con turnos 

de  clase desde  las nueve de  ia m añ a n a  a las diez de  

la noche.

moristicos ni rutinarios, sino 
que parten de la propia reali
dad. la analizan clentiflcamen- 
te y dan como resultado el do
minio de las técnicas y cono
cimientos necesarios para una 
participación activa en la socie
dad, en el aspecto profesional, 
familiar, social, político, etc. 
Por ello, la programación de 
niveles no acaba en el Gradua
do escolar, sino que alcanza 
cualquier otro tipo de activi
dad en el que interese profun
dizar. a través de grupos de 
trabajo, seminarios, etc.

Este nuevo enfoque de la edu
cación no se da en esta escue
la de una forma aislada, sino 
que es compartido por el movi
miento de Escuelas Populares 
que existe a nivel de toda Es

paña. A  nivel de Madrid, la 
Coordinadora de Escuelas Po
pulares aglutina estas ezperien- 
citó educativas de múltiples ba
rrios, con idénticos plantea
mientos. Y . a nuestro alrede
dor, se están dando eijwrien- 
clas similares, en Prosperidad 
y Manoteras. e iniciáiidose, en 
Portugalete, Canillas y Villa 
Rosa.

Es un objetivo inmediato de 
todas las Escuelas Populares, 
el extender estas experiencias 
a otros barrios, para que la 
educación pueda llegar verda
deramente a otros trabajado
res. Una educaci«to que les ha
ga libres y partícipes activos 
de una sociedad que intenta 
marginarles.

O tro  proyecto atractivo

ESCUELA DE PADRES 
EN SANTA MARIA

en el de crear un grupo de trabajo oue vretende
poner en común los distintos problevias relacionados con la va- 

mnoa. su edtuMción, etc. El objetivo ea. como s i e m ^  
poder llegar posteriormente al resto del barrio mediante charlas 
y  coloquios sobre estos temas.

La  experiencia de crear una Escuela de Padres es atractiva 
y esperamos que se vaya consolidando para que pueda exten
derse a otros barrios de la Asociación.

El g ^ p o  se reúne en el local de la Asociación de Vecinos en 
Santa «aria (Torre 5, jinal c / Santa Susana), todos los martes 
a tas 1  ae la tarde.

y

C R U C I G R A M A - C O N C U R S O
•  Solución al crucigram a núm . 1
• 3. Llorra. 4. A, CCC. Z. 5. E , III,
A. O . 6. E L  CARM EN. 7 Bici. S. 8. Ríe. 9. Tos. 10 N

fí o' *■ Olcicüt. 5. Asociación.
6, RC. Bles. 7. A, AM . R . 8. Es. 9. On.

El a ^ l ^  en el sorteo del lote de übros ha sido el vecino 
Manuel Fernández (Sarcia, c / Santa Adela, n.o 3, 7,o, 4. Debe ponerse 
en contacto con la librería die la Asociación para recoger el obsequio.

yecino« de El Carmen y  de U  Ü V A  celebran con sus profesores el final del corso casado 
de U  Escuela P o p u ^ .  Despnes de dos afios de tnbajo voluntarlo l<w Ministerios de Cultura 

} EducaelAn han dado respaldo oficial a esta Importante experiencia.

AC A D EM IA  
P AR R O Q U IAL

En  la parroquia aSan Martín 
■de Porres» (UVA de Hortaleza) 
Itmciona una academia subven
cionada con las siguientes acti
vidades:
•  Cultura
■ Graduado escolar
•  Mecanografía
•  T a q u ^^ía
•  Contabilidad
•  Idiomas

Las clases son nocturnas. To- 
'dos los interesados imeden soli
citar información en el despa- 
cho parroquial y en la propia 
academia que funciona en los 
hajos de la Parroquia.

------EL C A M P E S IN O --------------------------
Arando la tierra se fue su vida, 

sembrando y segando se fue, se va.

Ahora sentado e ^  el campesino 
esperando su muerte, sufre, sufre 
pensando que dentro de pcx». ciuando él muera, 
en su tierra habrá un piso o >im» fábrica.

Murió, murió, murió triste, 
pensando que el esfuerzo de su vida fue inútil, 
ya que en la tierra que él cuidó y amamantó 
no habria nada más que un piso o nna fábrica.

M ERCEDES ALONSO
11 años. V IR G EN  D E L  H EN AR

Colegio /  PINAR D E L  R EY

OPTICA MONTES
F O T O G R A F I A  •  M I C R O L E N T I L L A S  •  A U D I F O N O S

M a r  Negro, 4  (junto  a gasolinera S a n  M atias)  

Tetéf. 7 6 3  0 9  2 7  •  M A D R I D  • 3 3

FERRETERIA HEYEL
M A Q U IN A R IA  -  H ER R AM IEN TA S  

LA M P A R A S  .  ELEC TR IC ID A D

Santa Virgilia, 1 
Santa María

Teléf. 763 69 94 
M ADRID-33
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